

Événements dans des pays arabes

Nouvelles de l'Association réformée au Moyen-Orient (*Middle East Reformed Fellowship*, MERF)

- 1. Un conflit interislamique historique
- 2. Une théocratie islamique mondiale
- 3. Violence, peur, haine et meurtre
- 4. Les guerres en Irak et en Syrie
- 5. L'impact
- 6. Louange et prière

1. Un conflit interislamique historique

Après la mort de Mahomet, fondateur de l'islam, en 632 apr. J.-C., ses disciples étaient en désaccord sur un successeur (calife). C'est ainsi que les factions « sunnites » et « chiites » de l'islam sont apparues; plus tard, elles se sont toutes les deux subdivisées à plusieurs reprises. Les sunnites préconisaient que la direction soit assumée par les plus qualifiés. (Les sunnites sont maintenant en forte majorité, mais ils diminuent en nombre.) Les chiites voulaient absolument que le calife soit de même sang que le chef décédé, comme dans le système de la royauté. Au cours des siècles et jusqu'à aujourd'hui, beaucoup de sang a été versé dans le conflit opposant les deux groupes. Bien que la plupart des pays musulmans comptent un nombre important d'adhérents des deux groupes, au cours des quelque cent dernières années, l'Arabie Saoudite a assumé la direction des sunnites et l'Iran celle des chiites.

L'effondrement récent de la loi et de l'ordre dans certaines régions de la Syrie et de l'Irak a donné l'occasion à des sunnites islamistes radicaux provenant de pays voisins d'affluer par milliers. En grande partie financés par de riches Arabes sunnites, ils sont arrivés en provenance d'Arabie Saoudite, du Yémen et d'autres pays arabes du Golfe, et même d'endroits plus éloignés comme la Bosnie, la Tchétchénie, le Pakistan, l'Afghanistan et la Somalie. Même des djihadistes d'Europe occidentale et d'Amérique du Nord sont venus. Ils visent un objectif commun qui consiste à rétablir le rêve brisé d'une nation islamique mondiale gouvernée par la loi de la « charia ».

2. Une théocratie islamique mondiale

Le 30 juin 2014, « l'État islamique d'Irak et de la Syrie » (occupant des régions de l'est de la Syrie et de l'ouest de l'Irak) a annoncé que son nom était changé pour « Nation islamique ». Son chef, Abou Bakr el-Baghdady, a été déclaré nouveau Calife (successeur) de Mahomet et a exigé de tous les musulmans du monde entier de lui prêter serment d'allégeance. Une semaine plus tard, une carte de leur « nation » a été publiée, réclamant tout le Moyen-Orient, la plus grande partie de l'Europe orientale et

occidentale, les deux tiers de l'Afrique, toute l'Asie occidentale, y compris une grande partie de l'Inde et de l'Indonésie, ainsi que d'autres régions d'Extrême-Orient. Bien que les dirigeants du monde ne prennent pas au sérieux les revendications de la nouvelle « Nation islamique », certains musulmans sunnites, eux, sont euphoriques à la suite de ce développement.

3. Violence, peur, haine et meurtre

Dès que les militants de la Nation islamique sont entrés dans la ville irakienne de Mossoul, ils ont pris en détention tout le personnel officiel et de sécurité soupçonné de déloyauté, y compris les policiers et les officiers de l'armée, ainsi que les dirigeants politiques, religieux et commerciaux sunnites de l'endroit. En une heure, ils ont sommairement condamné et exécuté publiquement plus de 160 hommes sur une place de Mossoul. Ainsi, dès que ses hommes armés s'approchaient d'autres villes, villages et quartiers, les gens de ces endroits étaient intimidés dans le but qu'ils déclarent leur fidélité à Baghdady. Les populations locales d'Irak, de Syrie et des régions environnantes, y compris la plupart des sunnites, sont aux prises d'une peur intense. Tous ceux qui ont pu s'échapper ont fui vers d'autres régions de l'Irak et de la Syrie ou dans des pays voisins.

Ces événements ont jusqu'ici conduit au déplacement de plus de 3 millions de nouvelles personnes. En moins de quatre semaines, environ 4000 personnes ont été exécutées par la Nation islamique, au nord et à l'ouest de l'Irak uniquement. Beaucoup d'autres se cachent ou fuient pour rester en vie. La Nation islamique a officiellement demandé aux chiites, aux chrétiens et aux autres minorités vivant dans les zones sous leur contrôle de se convertir à l'islam sunnite ou de cesser leurs pratiques religieuses publiques et de payer des taxes particulières, sans quoi ils devront s'en aller ou mourir par l'épée.

4. Les guerres en Irak et en Syrie

À l'encontre de l'avis de ceux qui connaissent l'histoire et la nature de la région, les puissances occidentales se sont impliquées dans les guerres d'Irak et de la Syrie. Les conséquences continuent de suivre leur cours. Des centaines de milliers de vies ont été perdues; des millions de personnes pleurent la perte de membres de leurs familles, de leurs maisons et de tous leurs moyens de subsistance. Les chrétiens et les autres minorités des deux pays sont ceux qui ont le plus souffert de l'effondrement de l'équilibre régional qui a résulté de cette situation. L'émergence d'une nouvelle rivalité violente entre groupes musulmans sunnites et chiites radicaux alimente toujours davantage le terrorisme.

5. L'impact

En apparence, il semble qu'il y ait une forte résurgence d'une théocratie islamique violente.

Cependant, ironiquement, toute cette situation a provoqué un niveau sans précédent de désenchantement à l'égard de l'islam depuis qu'il a vu jour il y a 14 siècles. Une jeune journaliste a publié un article en arabe, largement diffusé sur Internet, annonçant : « La mort de notre religion islamique est imminente! » Elle a parlé de 3272 attentats terroristes attribués à des musulmans sur le sol

de 37 pays entre 1969 et 2005, et beaucoup d'autres se sont ajoutés depuis. (Elle vit en Syrie et profite de la protection du gouvernement laïque.)

Un des blogueurs, un intellectuel tunisien, identifié seulement par les initiales H.I., a répondu :

« Oui! Et notre réseau croissant d'hommes et de femmes éclairés de la Tunisie et de l'Algérie ayant abandonné cette religion compte déjà plus de 260 000 adhérents. Ils comprennent mon père et deux oncles qui étaient parmi les plus pieux en Afrique du Nord. » Il a ajouté que le nombre de gens non officiellement liés à son réseau se compte par millions, avec des millions d'autres dans les zones urbaines de l'Égypte, de l'Irak, de la Syrie, du Yémen et d'autres pays du Golfe. Par la bonté du Seigneur, certains sont attirés par Jésus-Christ. T.A.M. de l'Arabie saoudite dit : Issa (Jésus) est sûrement et vraiment la lumière du monde. [...] Je souhaite que tous les musulmans et même tous les gens aient des yeux pour voir ce que je vois maintenant. »

6. Louange et prière

- Louons Dieu de ce que sa Parole nous donne la merveilleuse assurance que Jésus est le Roi de tous les événements, rassemblant et bénissant son Épouse, l'Église, de toutes langues, tribus et nations.
- Louons Dieu pour la prière exaucée concernant le rétablissement de la sécurité et la reprise des cultes d'adoration dans la ville de Kessab, au nord-ouest de la Syrie; les chrétiens syriens sont reconnaissants de l'aide diaconale fournie par l'Association réformée du Moyen-Orient (MERF).
- Prions pour la restauration de l'ordre et de la loi dans tous les pays arabes et musulmans. C'est bon pour la cause de l'Évangile (1 Tm 2.1-5).
- Prions pour la protection des chrétiens et des convertis en Syrie, en Irak, en Iran, en Égypte, en Algérie, en Tunisie, en Libye, en Somalie et au Pakistan.
- Prions pour que le message de la grâce salvatrice de Dieu en Jésus-Christ rejoigne beaucoup plus de personnes arabes et musulmanes par le moyen de documentation, de l'Internet, de la radio et du témoignage des croyants vivant dans ces régions.

Traduit de "Events in Arab Lands", MERF News, juillet 2014. Voir www.merf.org.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (CC BY-SA 4.0)